

# Esquema para el manejo integrado de la moniliasis en cacao

Cacao

Este esquema de manejo fitosanitario del cacao, que incluye podas de formación y mantenimiento, rondas sanitarias basadas en los estados de mayor susceptibilidad del fruto, eliminación de los frutos enfermos y regulación de sombrío, permite el control de la moniliasis en las diferentes zonas cacaoteras del país.



Ambientales

Los residuos vegetales de estas prácticas se reincorporan al suelo, con lo que se contribuye a mejorar su calidad y disminuir la pérdida de materia orgánica. Además, al obtener mayor cantidad de grano sano por unidad de área, se ha incrementado la productividad de la tierra.



Sociales

A pesar de la reducción de la producción nacional de cacao durante el año, por el extenso periodo invernal, con la aplicación del esquema fitosanitario se logró mantener el ingreso de los productores.

La divulgación de este esquema de manejo fitosanitario, a través de asistentes técnicos y diferentes instituciones que brindan acompañamiento, ha permitido mejorar las capacidades y prácticas de los productores.



Económicos

Con la aplicación de este esquema se obtuvo un rendimiento promedio de 0,42 toneladas de grano seco por hectárea/año, un 89 % más que el rendimiento promedio de los casos en que no se hizo manejo de la moniliasis. Esto representó un beneficio adicional promedio para los productores de \$1 millón por hectárea, en 2022.



Luz Mery Osorio  
Finca Los Reyes  
El Peñón (Cundinamarca)

**61.753**  
hectáreas  
en producción



Beneficio económico adicional para los productores en 2022, atribuible a AGROSAVIA\*

**\$26.373**  
millones

\* Estimando que la atribución de AGROSAVIA en la generación de este impacto es del 40 %.

## Aliados en la generación de impacto:

Compañía Nacional de Chocolates, Federación Nacional de Cacaoteros (Fedecacao), Casa Luker, Cooperativa Ecocacao e Instituto Colombiano Agropecuario (ICA).